



## “Comenzado de Nuevo a los Pies de Cristo, Junto a la Cruz”

Con tu confesión de fe en Jesús, comenzó un cambio maravilloso en tu vida. En tu vida vieja, tú estabas sucio en tus pecados y separado de Dios; pero Dios te lavó de tu maldad y te dio su Espíritu Santo, para que tú puedas ser una nueva persona, nacida de nueva, con una vida nueva, que alcanzó la vida eterna:

- “nosotros éramos insensatos y desobedientes a Dios; andábamos perdidos y éramos esclavos de toda clase de deseos y placeres. Vivíamos en maldad y envidia, odiados y odiándonos unos a otros. Pero cuando Dios nuestro Salvador mostró su bondad y su amor por la humanidad, nos salvó, no porque nosotros hubiéramos hecho nada bueno, sino porque tuvo compasión de nosotros. Por medio de lavamiento nos ha hecho nacer de nuevo; por medio del Espíritu Santo nos ha dado nueva vida; y por medio de nuestro Salvador Jesucristo nos ha dado el Espíritu Santo en abundancia, para que, habiéndonos librado de culpa por su bondad, recibamos la vida eterna que esperamos.” La Biblia, [Tito 3:3-7](#) 

### El Propósito de Dios: Ser como Jesús y conocer a Dios

Cuando tú recibiste a Jesús como tu Salvador, Dios te ha adoptado como un hijo, un hermano de Jesús, a fin de que tú puedes ser como Jesús:

- “A los que de antemano Dios había conocido, los destinó desde un principio a ser como su Hijo, para que su Hijo fuera el mayor entre muchos hermanos.”
- La Biblia, **Romanos 8:29** 

y para conocer a Dios, él te ha hecho una nueva persona con una nueva naturaleza,

- “la del nuevo hombre, que se va renovando a imagen de Dios, su Creador, para llegar a conocerlo plenamente.”
- La Biblia, **Colosenses 3:10** 

y La Biblia nos enseña como conocer realmente a Dios: obedeciendo su palabra (La Biblia) y viviendo como vivió Jesús:

- “Si obedecemos los mandamientos de Dios, podemos estar seguros de que hemos llegado a conocerlo... el que hace caso de su palabra, ha llegado a amarle perfectamente, y de ese modo sabemos que estamos unidos a él. El que dice que está unido a Dios, debe vivir como vivió Jesucristo.”
- La Biblia, **1 Juan 2:3-6** 

Para ser más como Jesús y vivir como él vivió, necesitamos buscarlo en La Biblia. Pues en La Biblia, podemos leer y aprender acerca de su vida.

## Algunas características de la vida de Jesús

### Jesús oraba

Un día, cuando ya se había puesto el sol, Jesús estaba sanando todos los enfermos de un pueblo. El próximo día,

- “De madrugada, cuando todavía estaba oscuro, Jesús se levantó y salió de la ciudad para ir a orar a un lugar solitario.”

- La Biblia, **Marcos 1:35** 

Como Jesús, debemos hablar a nuestro Padre celestial en oración, presentándolo todo:

- “No se aflijan por nada, sino preséntenselo todo a Dios en oración: pídanle, y denle gracias también. Así Dios les dará su paz, que es mas grande de lo que el hombre puede entender; y esta paz cuidará sus corazones y sus pensamientos, porque ustedes están unidos a Cristo Jesús.”
- La Biblia, **Filipenses 4:6,7** 

### Jesús se congregaba

Jesús acostumbraba asistir a las reuniones en la sinagoga (las sinagogas eran como hoy es la iglesia local):

- “Jesús fue a Nazaret, el pueblo donde se había criado. En el día de reposo entró en la sinagoga, como era su costumbre, y se puso de pie para leer las Escrituras.”
- La Biblia, **Lucas 4:16** 

### Siguiendo el ejemplo de Jesús,

- “No dejemos de asistir a nuestras reuniones, como hacen algunos, sino démonos ánimos unos a otros;”
- La Biblia, **Hebreos 10:25** 

La Biblia llama la iglesia “el cuerpo de Cristo Jesús”. Cada creyente es miembro de ese cuerpo. Y como un cuerpo tiene diferentes partes para ayudarlo a crecer, Dios ha dado a cada miembro de su cuerpo, habilidades, para ayudarnos, animarnos y amarnos unos a los otros, a

fin, de poder crecer juntos, como un cuerpo, que se desarrolla más y más como Jesús:

- “Así, (Jesús) preparó a los suyos para un trabajo de servicio, para hacer crecer el cuerpo de Cristo hasta que todos lleguemos a estar unidos en la fe y en el conocimiento del Hijo de Dios. De ese modo alcanzaremos la madurez y el desarrollo de Cristo. Ya no seremos como niños, que cambian fácilmente de parecer y que son arrastrados por el viento de cualquier nueva enseñanza hasta dejarse engañar por gente astuta que anda por caminos equivocados. Más bien, hablando la verdad en un espíritu de amor, debemos crecer en todo hacia Cristo, que es la cabeza del cuerpo. Y por Cristo el cuerpo entero se ajusta y se liga bien mediante la unión entre sí de todas sus partes; y cuando cada parte funciona bien, todo va creciendo y desarrollándose en amor.”
- La Biblia, **Efesios 4:12-16** 

### Jesús conocía las Escrituras (La Biblia)

Un día de reposo, Jesús y sus discípulos estaban arrancando espigas de trigo y comiendo los granos. Los fariseos les criticaron por trabajar este día. Jesús les contestó:

- “¿No han leído ustedes lo que hizo David en una ocasión en que él y sus compañeros tuvieron hambre? (haciendo referencia a **1 Samuel 21:1-6** en La Biblia) ... ¿O no han leído en la ley de Moisés que los sacerdotes en el templo no cometen pecado aunque no descansen en los días de reposo? (haciendo referencia a **Números 28:9-10** en La Biblia) ... Ustedes no han entendido el significado de esta Escritura
- (La Biblia, **Óseas 6:6**): 

- ‘Lo que quiero es que sean compasivos, y no que ofrezcan sacrificios.’ Si lo hubieran entendido, no condenarían a quienes no han cometido ninguna falta.”
- La Biblia, **Mateo 12:3-7** 

Por medio de La Biblia, la Palabra de Dios, tú encontraste la salvación, así naciste de nuevo espiritualmente, para ser más semejante a Jesús, y como un bebé necesita la leche para crecer, tú necesitas la leche espiritual de La Biblia para crecer:

- “Pues ustedes han vuelto a nacer, y esta vez no de padres humanos y mortales, sino de la palabra de Dios, la cual vive y permanece para siempre... Como niños recién nacidos, busquen con ansia la leche espiritual pura, para que por medio de ella crezcan...”
- La Biblia, **1 Pedro 1:23-2:2**   


Jesús hablaba de las buenas noticias de la salvación

Jesús caminaba por todas partes,

- “enseñando en las sinagogas de cada lugar. Anunciaba la buena noticia del reino de Dios, y curaba toda clase de enfermedades y dolencias. Al ver a la gente, sintió compasión de ellos, porque estaban angustiados y desvalidos”
- La Biblia, **Mateo 9:35** 

Hoy también, hay muchos angustiados y desvalidos y ellos necesitan oír la esperanza que hay en Jesús; por tanto, según su ejemplo, nuestro Señor Jesús nos envía a compartir la salvación que hay en él:

- “Vayan por todo el mundo y anuncien a todos este mensaje de salvación. El que crea y sea bautizado, será salvo; pero el que no crea, será condenado.”
- La Biblia, **Marcos 16:15,16** 

y no olvides que

- “Dios no nos ha dado un espíritu de temor, sino un espíritu de poder, de amor y de buen juicio. No te avergüences, pues, de dar testimonio a favor de nuestro Señor” La Biblia, 2 Timoteo 1:7,8

### Jesús amaba

#### Conocemos lo que es amor por el ejemplo de Jesús:

- “Conocemos lo que es el amor porque Jesucristo dio su vida por nosotros; así también, nosotros debemos dar la vida por nuestros hermanos... Hijitos míos, que nuestro amor no sea solamente de palabra, sino que se demuestre con hechos.”
- La Biblia, **1 Juan 3:16-18** 

y si nosotros nos amamos unos a otros, el mundo se dará cuenta de que somos hijos de Dios, como Jesús dijo:

- “Les doy este mandamiento nuevo: que se amen los unos a los otros. Así como yo los amo a ustedes, así deben amarse ustedes los unos a los otros. Si se aman los unos a los otros, todo el mundo se dará cuenta de que son discípulos míos.”
- La Biblia, **Juan 13:34,35** 

y si obedecemos este mandamiento, nosotros somos como Jesús:

- “Dios es amor, y el que vive en el amor, vive en Dios y Dios en él. De esta manera se hace realidad el amor en nosotros, para que

en el día del juicio tengamos confianza; porque nosotros somos en este mundo tal como es Jesucristo.”

- La Biblia, **1 Juan 4:16-17** 

### Resumen y sugerencias

- Lee la Biblia cada día, comenzando con el libro de San Juan y memoriza versículos que tocan tu vida.
- Ora cada día por tus necesidades y problemas, también los de los otros.
- Congrégate regularmente a una iglesia local y participa en las actividades que ella ofrece, como: escuela dominical, estudios bíblicos, etc.
- Comparte las grandes bendiciones que Dios te ha dado.
- Crece, crece, crece en tu amor según la oración de Pablo:

“Pido al Padre que de su gloriosa riqueza les dé a ustedes, interiormente, poder y fuerza por medio del Espíritu de Dios, y que Cristo viva en sus corazones por la fe. Así ustedes, firmes y con raíces profundas en el amor, podrán comprender con todos los creyentes cual ancho, largo, profundo y alto es el amor de Cristo. Pido, pues, que conozcan ese amor, que es mucho más grande que todo cuanto podemos conocer, para que así estén completamente llenos de Dios.”

La Biblia, **Efesios 3:16-19** 

## Los Comienzos de La Iglesia

Pastor: Joe Villalobos

### La muerte y resurrección de Jesús

Hacia ya cincuenta días que se había celebrado en Jerusalén la fiesta judía de la Pascua. Durante ese tiempo se conmemoraba la liberación milagrosa de los israelitas de la opresión del Faraón en Egipto.

Fue también durante ese tiempo que se acababa de dar muerte a Jesucristo. El pueblo buscó la manera de acusar a Jesús de blasfemo. Fue acusado de hacerse igual a Dios, decir que era el Hijo de Dios y por ser supuestamente un revolucionario que atentaba contra el gobierno de Roma, supuestamente por eso lo mataron.

Jesús había pasado alrededor de tres años y medio predicando el Evangelio del Reino de Dios. Había alimentado a multitudes, había sanado a muchos enfermos, resucitado a muertos y enseñado al pueblo la verdad de Dios. Pero lo mataron.

Clavos cruzaron sus manos y sus pies en una cruz bajo el duro sol del un día que según se cree fue viernes, antes del día sábado, el día de reposo. El lugar preciso donde murió Jesús era conocido como el Gólgota. Allí le injuriaron, se mofaron de el, tomaron sus vestidos y los partieron y su túnica la sortearon entre los soldados Romanos que llevaron a cabo tan horrible acto de destrucción.

Después de morir en la cruz, y haber derramado su sangre por los pecados del mundo, Jesús fue sepultado antes que cayera el sol en una tumba cerca del mismo lugar donde había sido crucificado.

Para sorpresa de todos, el domingo en la mañana, Jesús resucitó. Tal como le había dicho a sus discípulos (Juan 10:17), 

También les dijo:

**Marcos 10:33-34** 

Y así fue, Jesucristo resucitó! Los que odiaban a Jesús pensaron que al matarlo resolvían su problema pero la situación empeoró y el problema ahora era mayor. Jesús había resucitado de entre los muertos y sus seguidores estaban regocijados y contentos. Los próximos cincuenta días pasaron sin mucho alboroto, Jesús fue visto resucitado por las mujeres, sus discípulos, y en cierta ocasión por mas de quinientas personas a la misma vez. Jesús tomo los próximos cuarenta días para instruir a sus discípulos acerca de los acontecimientos que estaban por suceder. Compartió tiempo con ellos y les dijo que tenían una tarea por delante.

**Mateo 28:18-20** 

Tendrían que hacer discípulos a todas las naciones y predicar el Evangelio del Reino por toda la tierra, pero les dijo que esperaran hasta que la promesa la cual el había prometido viniera. Era el Espíritu Santo quién daría poder para testificar y hacer la labor que Jesús les había encomendado.

**Hechos 1:4; 8** 

Y así lo hicieron. Cincuenta días después de la pascua, se celebraba la fiesta de Pentecostés, o la fiesta de las Semanas, pues ocurría exactamente siete semanas después de la celebración de la Pascua. Jerusalén estaba llena de personas de todo el mundo conocido en aquel entonces que habían venido a celebrar esta fiesta. Los discípulos también estaban allí.

## **Pentecostés y el comienzo de la Iglesia**

Cuando llegó el día de Pentecostés estaban todos los discípulos y seguidores de Jesús unánimes y juntos en un salón conocido como el aposento alto.

### Hechos 2:2

Habían allí reunidos personas creyentes en la religión judía de todas partes del mundo, y al oír aquel ruido se juntaron para ver lo que había ocurrido, estos estaban confundidos porque cada uno oía a los seguidores de Jesús hablando en su propia lengua. Y se maravillaban porque estos siendo galileos podían hablar en las lenguas de los países de aquellos visitantes. Algunos llegaron a pensar que estaban borrachos, cosa que no tenía sentido pues eran solamente las nueve de la mañana, muy temprano para estar ebrio. Además los borrachos no pueden producir conversaciones inteligibles solo ruido y algarabías. El apóstol Pedro, siendo dirigido por el Espíritu Santo, se puso en pie con los demás apóstoles y alzando la voz comenzó a predicar acerca de Jesucristo que fue muerto pero había resucitado y que había subido al cielo y se había sentado en su trono a la diestra del Padre y había enviado el Espíritu Santo con poder y gloria como señal de que tenía autoridad. Allí se dio comienzo a la Iglesia, el reino de Cristo sobre la tierra. Allí se vio el poder de Dios en acción y aquel día se convirtieron al evangelio tres mil personas. Así comenzó la Iglesia.

### **Vida de los primeros cristianos**

El evangelio fue predicado no solo en Jerusalén, sino también en toda Judea y en Samaria, y hasta hoy se sigue predicando hasta lo último de la tierra. Cada día añadía el Señor a la iglesia los que habían de ser salvos.

### Hechos 2:42

La vida de los primeros creyentes era caracterizada por la unidad que existía entre ellos. Estaban siempre juntos perseverando en las enseñanzas de los apóstoles, tenían comunión los unos con los otros y comían juntos la cena del Señor y oraban los unos por los otros.

**Hechos 2:44** 

Los primeros creyentes eran gente humilde piadosa, y unida en todos los aspectos, no solo en lo espiritual sino también en lo material. Vivían como parte de la religión judía, como una secta más de la religión de los judíos y tenían favor con todo el pueblo. Pedro junto con los demás apóstoles continuaron la tarea de seguir predicando el evangelio pero sin salir de Jerusalén. Los discípulos y nuevos convertidos se encargaban de llevar el evangelio a los demás lugares donde iban, pero la comodidad les duró poco. Mientras más hablaban de Jesús y hacían maravillas y milagros en su nombre, más irritaban a los líderes que le habían crucificado. Ahora todo lo que se oía hablar era de Jesús y a ellos les molestaba en sobremanera grande.

### **La primera persecución**

Los discípulos Pedro y Juan continuaban predicando que solamente en el nombre de Jesús había salvación y perdón de pecados y resurrección de entre los muertos. Que el pueblo necesitaba arrepentirse y confesar a Jesús como salvador. Mientras predicaban Pedro y Juan fueron tomados por los sacerdotes con el jefe de la guardia del templo y los

Saduceos, secta de los judíos que no creía en la resurrección de los muertos, y fueron puestos en la cárcel hasta el día siguiente.

**(Hechos 4:1-2).** 

## Amonestados

El siguiente día se reunieron en Jerusalén los gobernantes, y líderes judíos e interrogaron a Pedro y Juan acerca de con cual potestad habían ellos hechos las obras y milagros que hacían. En esta ocasión Pedro lleno del Espíritu Santo se puso en pie y les predicó que solo en Cristo hay salvación y al verlos hablar se maravillaban porque sabían que eran hombres del vulgo y sin letras. Al no encontrar nada de que acusar a los apóstoles los amenazaron que no hablaran mas en el nombre de Jesús. Las amenazas no fueron suficientes para detener a los discípulos y los nuevos creyentes en Jesús. Habiendo orado por qué Dios le diera denuedo para seguir predicando y hablando acerca de Jesús fueron llenos del Espíritu Santo y hablaban con denuedo la Palabra de Dios.

## Azotados

Una vez más fueron puestos en la cárcel los apóstoles. Esta vez por celo de los saduceos pero fueron librados milagrosamente por mano de un ángel del Señor quién les ordenó que fueran al templo y anunciaran al pueblo las palabras del evangelio de Cristo. Cuando los buscaron en la cárcel al próximo día, no los encontraron, pero cuando se enteraron que estaban en el templo hablando de Jesús, les trajeron una vez mas para requerirles por qué habían continuado hablando es ese nombre a lo que ellos les respondieron:

Hechos 5:29 

**"Es necesario obedecer a Dios antes que a los hombres"**

Por medio de Gamaliel, un anciano maestro de la ley y muy respetado por todo el pueblo pidió a los líderes que dejaran ir a los apóstoles y

que si lo que ellos predicaban era de Dios permanecería, pero si no lo era perecería. Todos estuvieron de acuerdo y llamando los discípulos una vez más, les azotaron y después de intimarlos para que no hablasen más de Jesús, les dejaron ir.

La Iglesia crecía y la armonía y comunión comenzaba a sufrir. Hubo necesidad de elegir diáconos (ayudantes) para los apóstoles pues el trabajo de distribución de comida diaria que era mucho para ellos solos. Entre los siete hombres que escogieron, estaba Esteban, varón lleno de fe, y del Espíritu Santo, junto con Felipe, Procuró, Nicanor, Timón, Parmenas y Nicolás. Oraron por ellos y les impusieron las manos,

Hechos 6:7 

## Matados

No pasó mucho tiempo sin que hubiera problemas nuevamente.

(Hechos 7) 

Esta vez, cerca de un año después de la muerte de Cristo, se comenzó una discusión con Esteban pero al no poder resistir la sabiduría que tenía y el Espíritu con que hablaba, sobornaron a unos para que dijese que Esteban hablaba blasfemas contra Moisés y contra Dios en el templo. Esteban dio testimonio de Jesús ante los que le acusaban y les hablo duramente por su incredulidad y dureza. Estos al oír las palabras de Esteban se enfurecieron y echándole fuera de la ciudad le apedrearon hasta quitarle la vida, y este mientras moría oraba "Señor no le tomes en cuenta este pecado".

Uno de los que estuvo de acuerdo con la muerte de Esteban fue Saulo de Tarso, un joven al cual trajeron las ropas de Esteban y las pusieron a sus pies. Desde aquel día comenzó una gran persecución contra la iglesia que estaba en Jerusalén y todos fueron esparcidos.

## Hechos 8:3

La vida de los nuevos creyentes no era fácil. Estando siendo perseguidos por su fe, tenían que ser verdaderos creyentes los que decidían seguir la enseñas de los discípulos y el mensaje de Cristo. "Pero la persecución produjo un efecto contrario al deseo que la originó. Los miembros de la iglesia de Jerusalén fueron esparcidos por toda Judea y Samaria, por donde iban predicando. Felipe fue a Samaria en misión, y hubo allí un gran despertamiento espiritual. Se estaba realizando allí el cumplimiento de la comisión del Señor de predicar el evangelio en Jerusalén, Judea, Samaria y hasta los últimos extremos de la tierra (Hechos 1:8)" 

Pero la muerte de Esteban no fue la única, mas adelante otros también perdieron sus vidas por causa del nombre de Jesús...

"Alrededor de dos mil cristianos, incluyendo a Nicanor, uno de los siete diáconos, padecieron martirio durante <<la tribulación que sobrevino en tiempo de Esteban>>.

El siguiente mártir que encontramos en el libro de Hechos lo es Jacobo, Hijo de Zebedeo, hermano de Juan y pariente de nuestro Señor; porque su madre Salomé era prima hermana de la Virgen Maria. No fue hasta diez años después de la muerte de Esteban que tuvo lugar este segundo martirio. Ocurrió que tan pronto como Herodes Agripa fue designado gobernador de Judea que , con el propósito de congraciarse con los judíos, suscitó una intensa persecución contra los cristianos, decidiendo dar un golpe eficaz, y lanzándose contra sus dirigentes. No se debería pasar por alto el relato que da un eminente escritor primitivo, Clemente de Alejandría. Nos dice que cuando Jacobo estaba siendo conducido al lugar de su martirio, su acusador fue llevado al arrepentimiento, cayendo a sus pies para pedirle perdón, profesándose cristiano, y

decidiendo que Jacobo no iba a recibir en solitario la corona del martirio. Por ello, ambos fueron decapitados juntos. Así recibió resuelto y bien dispuesto el primer mártir apostólico aquella copa, que el le había dicho a nuestro Señor que estaba dispuesto a beber. Timón y Parmenas sufrieron el martirio alrededor del mismo tiempo; el primero en Filipos, y el segundo en Macedonia. Estos acontecimientos tuvieron lugar el 44 D.C."

### La conversión de Pablo

El joven llamado Saulo de Tarso, quién estuvo de acuerdo con la muerte de Esteban y que perseguía a hombres y mujeres y los echaba en la cárcel por causa del nombre de Jesús, iba camino a Damasco persiguiendo a los cristianos. En este camino hacia el norte con el fin de traer a Cristianos presos a Jerusalén fue sorprendido por el mismo Señor a quién perseguía. Una luz del cielo y un resplandor le rodeó y le cegó:

#### Hechos 9:4-5

Pablo lleno de temor preguntó al Señor que quería que hiciera. Fue instruido a ir a Damasco donde alguien le diría lo que habría de hacer. Allí fue enviado un discípulo llamado Ananias quién puso las manos sobre el y fue lleno del Espíritu Santo y se le cayeron de los ojos como escamas y recibió al instante la vista.

Pablo se convirtió en el predicador mas conocido del Evangelio entre los gentiles. Después de su experiencia en Damasco, Pablo no subió a Jerusalén sino que paso tres años en Arabia y luego regreso a su tierra. Pablo recibió revelación de Dios respecto al Evangelio de la Gracia el cual encontramos escritos en catorce cartas del Nuevo Testamento. Cartas escritas a las iglesias que había fundado o que pensaba visitar, como la de los romanos.

Mientras Pablo se ausentaba, la iglesia continuaba su crecimiento en Jerusalén. Pedro fue llamado por Dios a predicar a los gentiles. Fue enviado a la casa de Cornelio, un soldado Romano quién se convirtió al evangelio de Jesucristo. La iglesia crecía ligeramente en Siria, y los creyentes fueron llamados cristianos por primera vez en Antioquia. La Iglesia era predominante judía. Hasta ahora solo judíos y alguno Samaritanos habían recibido el mensaje del evangelio pero cuando oyeron los judíos que también entre los gentiles (no judíos) se había recibido la Palabra de Dios y que Pedro había entrado y comido en la casa de Cornelio quién era gentil y esto era prohibido por la tradición hebrea, le requirieron. Pedro contó a los judíos creyentes de como Dios había obrado en la casa de Cornelio y les había dado el Espíritu Santo de la misma manera que a ellos en Pentecostés...